

du ministère de l'Immigration, c'est-à-dire avoir les ressources monétaires nécessaires, une bonne santé, une bonne réputation et détenir l'attestation de son acceptation par une université ou un collège du Canada. Le ministère canadien de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration a publié une brochure intitulée "Qualités requises par le ministère de l'Immigration pour l'admission d'étudiants étrangers aux universités canadiennes" et qui donne de plus amples renseignements. On peut l'obtenir en s'adressant directement au Ministère (à Ottawa) ou aux directeurs régionaux de l'Immigration.

Les conditions d'admission de chaque université sont exposées en détail dans l'*Annuaire des universités du Commonwealth*, 36, carré Gordon, Londres, W.C. 1, Angleterre, et dans les annuaires des diverses universités. (On peut se procurer des tirés à part extraits de l'*Annuaire des universités du Commonwealth*, pour l'année 1968-1969, en envoyant 50¢ à l'Association des Universités et Collèges du Canada, 151, rue Slater, Ottawa 4, Ontario).

L'année scolaire

Au Canada, l'année scolaire se divise en deux périodes de quatre mois chacune et s'étend de septembre à avril ou mai. Les étudiants bénéficient d'environ deux semaines de vacances à Noël et d'un congé de quelques jours à Pâques. Sauf dans quelques cas, les universités canadiennes n'admettent les étudiants aux cours de l'année scolaire qu'en septembre; il est rare que les nouveaux étudiants soient acceptés pendant la deuxième période bien que, à cause de l'intérêt porté récemment à la question du fonctionnement des universités à longueur d'année, plusieurs institutions examinent avec soin cette possibilité et quelques-unes acceptent des étudiants à d'autres périodes de l'année.

Plusieurs universités ont maintenant un programme d'admissions anticipées et acceptent souvent des étudiants d'après les notes qu'ils ont eues au secondaire, les rapports confidentiels des directeurs d'écoles et les résultats de tests d'aptitude et de rendement. Dans quelques années, spécialement en Ontario, où les examens de 13^e année du Ministère ont cessé en 1967, ces tests deviendront le critère normal d'admission.

L'Université Simon Fraser (Colombie-Britannique) et l'Université de Guelph (Ontario) ont un régime de trimestres.

L'Université de Waterloo (Ontario), l'Université Memorial (Terre-Neuve), l'Université de Sherbrooke (Québec) et l'Université de la Saskatchewan (Regina) ont adopté un régime coopératif pour quelques-uns de leurs programmes. A Waterloo, les étudiants des cours de génie passent quatre mois à l'université et quatre mois dans une industrie. A Sherbrooke, les étudiants des cours de génie, d'administration et de sciences sociales peuvent participer à un programme coopératif. A Regina, l'Université a organisé un programme coopératif pilote pour 100 de ses étudiants en génie. L'Université Memorial a aussi un programme coopératif en génie.

Cours à temps partiel

Plusieurs institutions offrent des cours du soir durant l'année scolaire, de même que des cours d'été pendant les mois de juin, juillet et août; elles offrent aussi dans certains cas des cours par correspondance qui valent pour l'obtention de diplômes. Quelques universités donnent des cours par le truchement de la télévision. Dans certaines institutions, il est